

Première édition de la Journée des églises ouvertes en sol québécois : plus de 2000 personnes ont franchi le parvis!

Montréal, le 29 juin 2012 – Sous le thème « Le 3 juin, franchissez le parvis! », quatorze lieux de culte de la métropole québécoise ont accueilli plus de 2000 visiteurs curieux de les découvrir.

En acceptant l'invitation de la Fondation églises ouvertes de se joindre à cet événement annuel initié par l'organisation belge, le Conseil du patrimoine religieux du Québec (CPRQ) désire accroître l'accessibilité à un plus grand nombre de lieux de culte et sensibiliser la population à l'importante problématique de la survie du patrimoine religieux montréalais, tout en cherchant à rejoindre un plus vaste public.

Rappelons qu'à Montréal seulement, on dénombre quelque 500 lieux de culte (églises, chapelles, temples, synagogues), soit 20 % des 2750 lieux bâtis avant 1975 qui sont répertoriés au Québec. Ces édifices représentent une part exceptionnelle du patrimoine montréalais, tant par leur valeur architecturale, leur rôle historique, leur caractère symbolique que par la place qu'ils ont tenue dans l'histoire et le développement des communautés qui habitent la région. Par ailleurs, les lieux de culte recèlent des trésors artistiques : peintures, sculptures, vitraux, travaux d'orfèvrerie et orgues, lesquelles œuvres ont été réalisées par nos meilleurs artisans. Enfin, nous ne saurions négliger la valeur urbanistique que les églises représentent, en tant que repères géographiques et lieux de rassemblement autour desquels s'est articulée la vie de nos quartiers.

Soulignons que cette activité n'aurait pu être possible sans l'immense générosité de nos quatorze lieux partenaires qui ont accepté d'ouvrir leurs portes afin de permettre aux populations locales, de même qu'aux visiteurs de passage, de découvrir les trésors dont ils ont la garde. Avec enthousiasme, ils ont accueilli les gens qui ont franchi le parvis et leur ont transmis leur grande affection pour ces édifices patrimoniaux dont l'extraordinaire beauté et l'histoire sont souvent méconnues.

Le remarquable succès de la journée du 3 juin dernier nous encourage à réitérer l'expérience l'an prochain, alors que nous inviterons nos partenaires partout en province à se joindre à ce mouvement maintenant bien amorcé. Prochain rendez-vous, donc, le dimanche 2 juin 2013!

Pour de plus amples renseignements sur nos activités, nous vous invitons à visiter régulièrement la page d'accueil du site Internet du CPRQ au www.patrimoine-religieux.qc.ca.

- 30 -

Source : Marie-Claude Ravary, chargée de projets
514 931-4701, poste 222 / 866 580-4701
mcravary@patrimoine-religieux.qc.ca
www.patrimoine-religieux.qc.ca

100, rue Sherbrooke Est, bureau 3300
Montréal (Québec) H2X 1C3